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Залегощенский район
ГАЗ ПРИШЕЛ 
В ШКОЛУ

В Сетушинскую основную

школу Октябрьского сель�

ского поселения пришел

газ. 

"При старой котельной, ра�
ботавшей на угле, в школе бы�
ло очень холодно, занимались
постоянно в теплой одежде,
часто дети не могли даже пи�
сать от мороза. Теперь в клас�
сах очень тепло и уютно", — го�
ворит учитель русского языка
Л.И. Сангинова.

По словам первого замести�
теля главы администрации 
Залегощенского района 
И.И. Яворского, "старые уголь�
ные котлы были аварийными, и
поэтому было решено, не до�
жидаясь того времени, когда в
село придет газ по федераль�
ной программе развития села,
своими силами газифициро�
вать школу. Было куплено два
газовых котла, два насоса, от�
ремонтирована система отоп�
ления, проведено около 700
метров газопровода среднего
давления".

В школе обучаются тридцать
учеников. Здесь же располага�
ется медпункт. Теперь и обра�
зование, и медицина села бу�
дут в тепле.

Урицкий район
ИНТЕРНЕТ 
НА СЕЛЬСКОЙ ПОЧТЕ

В сельские районные поч�

товые отделения стреми�

тельно приходит Интер�

нет. 

На данный момент к инфор�
мационной сети подключены
нарышкинское и хорошилов�
ское отделения, а в ближайшее
время всемирная паутина при�
дет в Богдановку, Юшино, Под�
завалово.   

В скромных помещениях по�
являются современные ком�
пьютеры, жидкокристалличес�
кие мониторы, цветные прин�
теры, стильная офисная ме�
бель. Пока работники почты
смотрят на нововведение с
улыбкой. 

Орловский район
МЕТАЛЛОЛОМ 
ПО�КРУПНОМУ

Когда собирают металло�

лом, в приемные пункты

попадают ржавые трубы,

старые радиаторы, про�

волока, максимум — при�

тащат чугунную ванну. Но,

похоже, криминальные

сборщики металлолома

установили неофициаль�

ный рекорд: в Орловском

районе украдена... водо�

напорная башня.

В Орловском РОВД гово�
рить о подробностях происше�
ствия не спешат, но, как нам
стало известно, конструкции
водонапорной башни, стоимо�
стью примерно 70 тысяч руб�
лей, были вывезены с террито�
рии строящегося объекта од�
ной из сетевых торговых фирм
в деревне Хардиково.

В ГОРОДАХ 

И РАЙОНАХ

ОБЛАСТИ

Жизнь не стоит на месте. Сегодня компьютер 
на свинокомплексе уже не в диковинку.
Завтрашний день — это высокие технологии,
которые необходимо осваивать, если хочешь
добиться успехов в производственной
деятельности.
Это понимают выпускники Орловского государственного аграрно�

го университета Павел Гусейнов (на снимке слева), Дмитрий Рогожин
и Надежда Свеженцева.

Надежда Александровна по специальности зоотехник�селекцио�
нер. Работает около двух лет. А ее коллеги закончили ОрелГАУ в
прошлом году. Все трое специалисты Знаменского селекционно�гиб�
ридного центра. Павел Александрович — главный технолог, Дмитрий
Иванович — старший технолог.

— У нынешних выпускников аграрного университета большие пер�
спективы, — считает главный зоотехник Троснянского филиала ЗСГЦ
Татьяна Михайловна Кононова. — Сельскому хозяйству нужны не
только рабочие руки, но и светлые головы. Благодаря реализации на�
ционального проекта "Развитие АПК" вчерашние выпускники аграр�
ного университета могут получить в сельской местности высокоопла�
чиваемую работу и решить жилищную проблему.

По словам Татьяны Михайловны, почти все старшекурсники, кото�
рые проходили практику в Троснянском филиале ЗСГЦ, вернулись
сюда уже в качестве специалистов. Такой тенденции можно только
порадоваться.

Вячеслав КОЛДОМОВ.
Троснянский район.

Открывая его работу, Е.С. Стро�
ев отметил, что итоги минувшего
года, крайне неблагоприятного
по погодно�климатическим усло�
виям, но в то же самое время 
ознаменовавшегося стартом при�
оритетного  национального про�
екта по развитию АПК, а также
принятием долгожданного феде�
рального закона о развитии сель�
ского хозяйства, как никогда чет�

ко высветили истинный уровень
работы кадров во всех звеньях 
агропромышленного производ�
ства. Там, где руководители хо�
зяйств, агрофирм, инвестицион�
ных компаний обеспечивали дея�
тельность своих коллективов на
должном уровне, с учетом совре�
менных технологических требо�
ваний, уделяя равное внимание
как растениеводству, так и живот�

новодству, вновь обеспечено за�
метное продвижение вперед в
наращивании объемов производ�
ства и повышении его эффектив�
ности.

С докладом на совещании вы�
ступил руководитель департа�
мента аграрной политики и при�
родопользования администра�
ции области В.М. Серов. Слож�
ные природные катаклизмы не

могли не сказаться на конечных
результатах минувшего года,
подчеркнул он, но все же сель�
ские труженики области смогли
завершить его успешно. Объем
производства валовой продукции
составил 18 миллиардов рублей,
что на 1,5 миллиарда рублей пре�
вышает показатели предыдущего
года. Рекордный урожай получен
в свеклосеянии, при этом уро�
жайность одного гектара соста�
вила в среднем 362 центнера, а
производство сахара увеличи�
лось в 1,4 раза. 

Большая работа проведена в
рамках реализации национально�
го проекта "Развитие АПК". На
развитие аграрного комплекса
области в рамках проекта, а так�
же по другим источникам было
получено 5,7 миллиарда рублей
кредитных ресурсов. Успешно
реализуются 16 крупных кредит�
ных договоров. Только по линии
ООО "Знаменский СГЦ" одновре�
менно в шести районах области  и
на десяти площадках ведется
строительство крупных свино�
водческих комплексов, рассчи�
танных на производство 30 тысяч
тонн свинины в год.

В докладе и выступлениях в
прениях были также подробно
проанализированы недостатки,
имеющиеся в работе ряда район�
ных звеньев АПК, в первую оче�
редь в развитии молочного жи�
вотноводства, определены кон�
кретные задачи по дальнейшему
развитию всех отраслей сельско�
хозяйственного производства.
Положительную оценку участни�
ков совещания получил недавно
принятый Федеральный закон 
"О развитии сельского хозяйства".

Итоги совещания подвел гу�
бернатор области Е.С. Строев.

Юрий СЕМЁНОВ.

(Текст выступления губернато�
ра и подробный отчет с совеща�
ния будут опубликованы в бли�
жайших номерах нашей газеты). 

Из горящего дома жителями деревни Сутолка

Нижнезалегощенского сельского поселения был спасен

заснувший хозяин.

БОЛЬШОЙ СОВЕТ АГРАРИЕВ
Итоги работы агропромышленного комплекса области в 2006 году и задачи 

на 2007 год были обсуждены вчера на расширенном совещании, состоявшемся

в круглом зале областной администрации. Вел совещание губернатор

Орловской области Е.С. Строев.

Чуть более 20% собственников жилья определились 

с выбором формы управления своим домом в г. Орле.

Остальных, в соответствии с принятыми недавно

поправками в Жилищный кодекс РФ, ждёт открытый

конкурс. 

МОЛОДЫЕ КАДРЫ СЕЛА

СОБСТВЕННИКАМ ЖИЛЬЯ
СТОИТ ПОТОРОПИТЬСЯ

Напомним, в канун Нового года
Президент РФ В.В. Путин подпи�
сал Закон "О внесении изменений
в Жилищный кодекс Российской
Федерации". Поправки вносятся
и в статью 18 ФЗ "О введении в
действие Жилищного кодекса
РФ". Согласно документу орган
местного самоуправления обязан
до 1 мая 2008 года провести от�
крытые конкурсы по выбору уп�
равляющей организации, если
собственники помещений в мно�
гоквартирном доме не выбрали
способ управления до 1 января
2007 года или принятое ими ре�
шение не было реализовано. 

По словам начальника управ�
ления по развитию городского хо�
зяйства орловской мэрии Влади�
мира Можина, г. Орёл к этим но�
вовведениям подготовился. Во
всех районах города продолжа�
ются собрания по выбору спосо�

ба управления. В целом же по Ор�
лу неопределившихся с формой
управления осталось около 2000
домов. 

По закону муниципалитет име�
ет право проводить открытые
конкурсы с 1 января 2007 года.
Однако, как отметил Владимир
Можин, городские власти стре�
мятся к тому, чтобы жители дела�
ли выбор сами, но не затягивали с
решением, так как, согласно по�
становлению Правительства РФ,
если на участие в конкурсе не по�
дана ни одна заявка, организато�
ры конкурса вправе изменить его
условия и обязаны увеличить рас�
четный размер платы за содержа�
ние и ремонт жилых помещений
не менее чем на 10%. А это может
привести к неконтролируемому
росту тарифов на услуги ЖКХ. 

Информагентство

"Орловской правды".

ГЕРОИ�ОДНОСЕЛЬЧАНЕ

До приезда сотрудников по�
жарной части селяне пытались
потушить пламя своими силами,
но, все же три комнаты дома вы�
горели полностью. Причиной

возгорания стало неосторожное
обращение с огнем при куре�
нии.  

Информагентство

"Орловской правды".
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ВЕЧЕРНИЙ ГОРОД

СТАНЕТ ЯРЧЕ
Выполнение программы
архитектурной подсветки
городских зданий в про�
шлом году можно считать
удовлетворительным. Об
этом на очередном сове�
щании в мэрии сообщил
и.о. начальника городско�
го управления архитекту�
ры и градостроительства
Георгий Павленко. 
В этом году планируется ус�

тановить подсветку на новых
объектах, в частности, на зда�
нии орловского филиала
"ЦентрТелеком" по ул. Ленина,
39; доме Серебренникова по
ул. Комсомольской, 63; церкви
Богоявления на Богоявленской
площади; и на здании музы�
кальной школы по ул. 1�й По�
садской, 22. Кроме этого уп�
равление архитектуры и градо�
строительства представило на
утверждение списки дополни�
тельных объектов для подсвет�
ки их в 2007 году. Туда вошли
Никитский кафедральный со�
бор по ул. 5�го Августа, здание
бывшего завода УВМ, ТЦ "Юж�
ный" и Орловский городской
центр культуры.

ПЕДАГОГИЧЕСКАЯ

ФИЛОСОФИЯ
В канун новогодних
праздников в Орле стар�
товал третий городской
конкурс "Учитель года�
2007". А на днях все 37
участников начали трех�
дневное состязание во
втором туре — самопре�
зентации, с которой, соб�
ственно, и начинается от�
сев и отбор лучших для
участия в финале.
Первое знакомство жюри с

участниками состоялось не�
сколько раньше, в заочном ту�
ре, когда оно изучало письмен�
ные работы учителей�конкур�
сантов: эссе "Моя педагогиче�
ская философия", сочинение
"Школа и общество" и методи�
ческие разработки. Теперь за�
дача учителей, встретившись,
что называется, лицом к лицу с
жюри, показать себя с наилуч�
шей стороны — заявить о своих
педагогических идеях, позна�
комить с методами работы, по�
казать свое умение четко фор�
мулировать задачи и находить
методы их решения. 

По результатам второго тура
в полуфинал выйдут 20 участ�
ников, которым предстоит про�
вести конкурсный урок в незна�
комом классе.

НАРУШЕНИЕ ТИШИНЫ

МОЖЕТ ДОРОГО

СТОИТЬ
Подведены итоги работы
за минувший год админи�
стративной комиссии,
действующей при адми�
нистрации Железнодо�
рожного района г. Орла.  
Так, к административной от�

ветственности привлечено 486
человек, на 292 из них наложе�
ны штрафы на общую сумму
более 203 тысяч рублей. 

Среди основных видов нару�
шений — расклеивание объяв�
лений в неположенных местах,
предоставление жилого поме�
щения для распития спиртных
напитков, стоянка транспорт�
ных средств на газонах и троту�
арах, безбилетный проезд, на�
рушение тишины и спокой�
ствия граждан в ночное время,
нарушение правил содержания
собак, а также торговля само�
гоном.

Информагентство
"Орловской правды".

ООООРРРРЁЁЁЁЛЛЛЛ::::     ВВВВЧЧЧЧЕЕЕЕРРРРАААА,,,,
СССС ЕЕЕЕ ГГГГ ОООО ДДДД НННН ЯЯЯЯ ,,,,

ЗЗЗЗ АААА ВВВВ ТТТТ РРРР АААА

Эта обнадёживающая новость стала известна после опубликования
управлением Государственного пожарного надзора МЧС России спис�
ка наркологических и психоневрологических лечебных учреждений
России с круглосуточным пребыванием людей, которые находятся в
пожароопасном состоянии и представляют серьезную угрозу для жиз�
ни и здоровья людей. 

Раньше подходы к дому пре�
вращались в жидкое месиво
только ранней весной и поздней
осенью. Теперь же, учитывая ка�
призы погоды, грязь стала по�
стоянным спутником жизни лю�
дей. Чтобы подойди к двухэтажке
и не измазаться по пути, нужно
иметь в лучшем случае способ�
ности кенгуру. Таким даром
большинство жильцов, многие из
которых — люди пенсионного
возраста, явно не обладают. А
вот возможность поскользнуться
и получить вывих, а то и перелом
стала для них вполне реальной
перспективой. Сотрудники ЖЭУ
№ 6, на балансе которого около
двух лет находится дом, по сло�
вам жителей, никак не реагируют
на неоднократные просьбы о по�
мощи. 

Дозвонившись начальнику
ЖЭУ № 6 Л.В. Громовой, мы 
услышали стандартный ответ:
"На асфальтирование дорожки
нет средств и в ближайшее вре�
мя не предвидится". Сразу ого�

воримся: длина
той части дороги
к дому, которую
необходимо заас�
фальтировать, со�
ставляет не более
10 метров. Не�
ужели даже на та�
кой кусочек тро�
пинки у коммуна�
льщиков не най�
дётся средств?
Жители ведь ис�
правно платят за
содержание и те�
кущий ремонт жи�
лья в среднем 100—130 рублей в
месяц (в зависимости от площа�
ди квартиры). 

Другая беда, которая тоже не
первый год беспокоит жильцов
дома № 25, — старые высохшие
тополя, которые при сильных
порывах ветра грозят свалиться
прямо на крышу. Неоднократно
бывали случаи, когда на головы
прохожих с мёртвых тополей па�
дали ветки и сучья. По словам

Л.В. Громовой, спилить деревья
пока также не представляется
возможным, поскольку на улице
плюсовая температура и месить

во дворе грязь машина�вышка не
будет (и это при том, что прямо
через двор проложена автомо�
бильная колея со свежими сле�
дами от протекторов). "Но как
только наступят морозы, необхо�
димая выпиловка, осуществляе�
мая по заказу ЖЭУ, будет произ�
ведена работниками РСУ № 3",
— заверила Людмила Владими�
ровна. Однако и здесь начальни�
ца ЖЭУ вспомнила о финансовых

сложностях: так, по её словам,
спил одного старого дерева об�
ходится ЖЭУ примерно в 1500
рублей, а во дворе дома по улице
Ливенской спилу подлежат це�
лых два тополя(!).  

Но на этом проблемы для жи�
телей старенькой двухэтажки не
заканчиваются: начиная с весны
минувшего года их двор почему�
то перестал убирать дворник.
Видимо, затраты на его содер�
жание коммунальщики тоже со�
чли слишком высокими. Листва,
упавшие ветки, высохшая про�
шлогодняя трава, набросанные
бумажки, окурки общей картины
не портят, ведь и так везде
грязь… Но, как пообещала наше�
му журналисту Людмила Влади�
мировна, "в течение дня она по�
пытается разобраться", почему
дворник не выполняет свои обя�
занности.  

А пока привыкшие за послед�
ние годы к постоянным неудоб�
ствам люди продолжают жить,
перепрыгивая с кирпича на дру�
гой кирпич, когда идут на работу,
в магазин или просто погулять…

Сергей МЕРЦАЛОВ.

Фото автора.

ГОРОДСКИЕ КАРТИНКИ

ТОПОЛЯ ВЫСОХЛИ, ДВОРНИК ПРОПАЛ 
Уже который год жители дома № 25 по улице

Ливенской не знают, что такое хорошая

асфальтированная дорожка. 

МЕДУЧРЕЖДЕНИЙ ОРЛА
НЕТ В "ЧЁРНОМ СПИСКЕ" МЧС

Так, в Москве в "черный список"
попали такие известные медучреж�
дения, как ФГУ "Государственный
научный центр социальной и судеб�
ной психиатрии им. В.П. Сербского
Федерального агентства по здраво�
охранению и социальному разви�
тию", ЦКБ № 2 имени Н.А. Семашко
ОАО "РЖД", Центральная областная
клиническая психиатрическая боль�
ница, некоммерческое образова�
тельное учреждение "Бет Егудит" и
клиническая наркологическая боль�
ница № 17. 

Оказались в этом неприятном спи�
ске и наши соседи — Курская об�

ласть: ОГУЗ "Областная наркологи�
ческая больница", ОГУЗ "Областная
психиатрическая больница", ГСУ со�
циального обслуживания населения
"Букреевский психоневрологический
дом�интернат", ГСУ социального об�
служивания населения "Беловский
детский дом�интернат". 

Однако только обозначением за�
ведений сотрудники МЧС не ограни�
чились. Материалы по этим лечеб�
ным учреждениям направлены в суды
для рассмотрения вопроса приоста�
новки их деятельности.

Информагентство
"Орловской правды".

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЕ

О ХОДЕ РЕАЛИЗАЦИИ ПРИОРИТЕТНОГО 
НАЦИОНАЛЬНОГО ПРОЕКТА "ОБРАЗОВАНИЕ"

В соответствии с Постановлением Правительства Россий�
ской Федерации от 14.02.2006 г. № 89, Указом Президента
Российской Федерации от 6.04.2006 г. № 324, приказами Ми�
нистерства образования и науки Российской Федерации от
10.05.2006 г. № 102, от 7.03.2006 г. № 46 департамент соци�
альной политики Орловской области объявляет о начале
конкурсных отборов общеобразовательных учрежде�
ний, внедряющих инновационные образовательные
программы, и лучших учителей.

Общеобразовательные учреждения и учителя, желающие
принять участие в конкурсе, по вопросам оформления кон�
курсной документации могут обратиться в муниципальный
орган управления образованием по месту нахождения обра�
зовательного учреждения.

Муниципальные органы управления образованием могут
подать конкурсную документацию в региональную организо�
ванную группу:

в срок до 23 февраля 2007 года — по конкурсу общеоб�
разовательных учреждений, внедряющих инновационные об�
разовательные программы;

в срок до 30 марта 2007 года — по конкурсу лучших учи�
телей.

На днях в нашу ре�
дакцию поступил
коллективный зво�

нок от жителей улиц Ро�
щинской, Раздольной,
Металлургов  (Северный
район г. Орла). Они пожа�
ловались на состояние
тротуаров и территорий,
прилегающих
к их домам.

— Я в село к
родным езди�
ла, у них и то
дороги чище и
тротуары без
луж! — рас�
сказывает жи�
тельница дома
№ 29 по ул.
Рощинской. —
Мы здесь по
дороге к оста�
новке и обратно, как эк�
вилибристы, научились
по бордюрам передви�
гаться и при этом пакета�
ми с продуктами жонгли�
ровать. А если одна сум�
ка перевесит, оказыва�
ешься либо в луже, либо в
грязи. Мы выкладываем у
себя перед домами ост�
ровки из досок и кирпи�
чиков и передвигаемся
по ним. Но до маршрутки

ведь дорогу не проло�
жишь…

Пообщавшись с жите�
лями, мы решили своими
глазами взглянуть на
"тернистые пути" микро�
района. Когда мы  при�
ехали на место, начался
дождь. "Погуляв по раз�
долью" Раздольной и Ро�
щинской, в редакцию уже
не вернулись: отправи�
лись сушить обувь домой. 

Мы увидели, как по
бордюрчикам, минуя лу�
жи, передвигались  ба�
бушки, как неуверенной
поступью по ним прошел
человек,  опиравшийся
на костыль, как по глубо�
ким грязным лужам про�

езжали ко�
ляски с де�
тьми. Неза�
б ы в а е м ы е
впечатления
на нас про�
извела тер�
ритория пе�
ред домом
№ 86 по ули�
це Раздо�
льной (на
фото), что

расположен через доро�
гу от городской больни�
цы им. Боткина. Так на�
зываемый скверик, раз�
битый по дороге к оста�
новке "Санаторий "Лес�
ной", заблокирован для
пешеходов грязевыми
лужами. Из трех дорожек
частично проходимой ос�
тается одна. И по ней,
словно сайгаки, проби�
раются люди. Еще летом

перед сквером была вы�
копана траншея, не сразу
засыпанная, и общую пе�
чальную картину допол�
няют замусоренные га�
зоны, до которых у спец�
служб редко доходят ру�
ки... 

Оперспективе скве�
рика и окружаю�
щей его террито�

рии мы поинтересова�
лись у первого замести�
теля главы администра�
ции Северного района,
курирующего вопросы
ЖКХ, В.И. Маркина:

— Я знаком с этой
проблемой. Что касается
вопроса уборки этой тер�
ритории, до конца января
мы продолжили перереги�
страцию паспортов за�
крепленных территорий
предприятиям и органи�
зациям, которые будут от�
ветственными за чистоту
на своем участке. В случае
неисполнения обязаннос�
тей они  будут призывать�
ся к административной
ответственности на осно�
вании решения Орловско�
го городского Совета 

народных депутатов 
№ 46/148�РС от 30.11.2000 г. 

Администрация Се�
верного района планиру�
ет также провести встре�
чу с индивидуальными
предпринимателями, ко�
торые осуществляют пас�
сажирские перевозки.  С
теми из них, кто развора�
чивается в районе сана�
тория "Лесной" (в том
числе и перед сквером),
мы также обсудим вопро�
сы уборки и благоустрой�
ства этой территории.
Кроме того, в админист�
рации Северного района
сейчас разработан план
мероприятий по благоуст�
ройству его территории.
Руководители организа�
ций и предприятий с пла�
нами работ будут озна�
комлены до наступления
весенне�летнего пери�
ода, чтобы ни для кого не
было неожиданностей, —
рассказал В.И. Маркин.

Нам же остается на�
деяться, что планы
руководителей ад�

министрации осущест�
вятся и их результаты
станут для жителей Се�
верного района спасени�
ем хотя бы от грязи. Хо�
чется  пожелать людям
терпения строкой из пес�
ни Олега Митяева: "Кре�
питесь, люди, скоро ле�
то!"

Анна АКАТЬЕВА.

Фото автора.

ТЕРНИСТЫЕ ПУТИ
РАЗДОЛЬНОЙ

Русские люди мечтают о настоящей
зиме не только потому, что можно будет
поиграть в снежки, покататься на лыжах
и романтично поразгадывать морозные
узоры на окнах. Для некоторых "мороз 
и солнце" — это единственное спасение
от хлюпающей под ногами грязи. 


